



Geschäftstelle, Postfach, 4010 Basel
Tel. 061 228 74 50 Fax 061 915 15 00
mail@starke-region-basel.ch

Protokoll der 33. ordentlichen Generalversammlung

vom 27. Oktober 2022, 17.00 -17.45 Uhr, Mehrzweckhalle Witterswil (SO)

Vorsitz: Felix Wettstein, Co-Präsident / Karin Kälin Neuner-Jehle, Co-Präsidentin

Protokoll: Irina Blonina, Geschäftsführerin

Teilnehmer: rund 40 Mitglieder

Traktanden:

1. Begrüssung
2. Traktandenliste
3. Protokoll der 32. Generalversammlung vom 26. Oktober 2021
4. Jahresbericht des Co-Präsidiums
5. Jahresrechnung und Bericht der Revisionsstelle
6. Jahresbeiträge 2023: Mitglieder- und Gönnerbeiträge
7. Décharge-Erteilung an den Vorstand
8. Wahlen
9. Diverses

1. Begrüssung

Co-Präsident Felix Wettstein begrüsst die Mitglieder.

2. Traktandenliste

Die verschickte Traktandenliste wird einstimmig genehmigt.

3. Protokoll der 32. Generalversammlung vom 26. Oktober 2021

Das Protokoll der 32. Generalversammlung vom 26. Oktober 2021 wird einstimmig genehmigt und der Protokollführerin verdankt.

4. Jahresbericht des Co-Präsidiums

Der Jahresbericht wurde mit der Einladung verschickt. Der Co-Präsident und die Co-Präsidentin stellen je nach ihren Ressorts den Jahresbericht vor. Sie erwähnen die im Jahr 2021 erfolgreich durchgeführte Veranstaltungen, wie die Preisverleihung und die Online-Gesprächsreihe zur Zukunft der Nordwestschweiz «Unsere starke Region 2040» mit Expertinnen und Experten zu fünf verschiedenen Themenbereichen. Das 10 Punkte-Programm für eine starke Region, die an der letzten Generalversammlung vorgestellt wurde, dient als Grundlage für die Aktivitäten und Projekte der Vereinigung.

Im Rahmen des Projekts «Starke Region abbilden» präsentiert Felix Wettstein die graphische Darstellung mit den Gemeinden der Starken Region und den Kantonen oder Kantons teilen. Er weist darauf hin, dass der Begriff Nordwestschweiz unterschiedliche Gebiete umfasst. Es gibt weitere Möglichkeiten, diese Darstellung nach verschiedenen Ressorts (Bildung, Verkehr etc.) anzupassen.

In Ergänzung dazu weist er auf verschiedene Themen von Bedeutung für die Starke Region, namentlich die Projekte betreffend den Mobilitäts- und den Sozialraum Nordwestschweiz, die realisiert wurden.

Felix Wettstein und Karin Kälin bedanken sich bei Geschäftsführerin Irina Blonina für ihr Engagement und die effiziente Leitung der Geschäftsstelle.

Peter Bauer macht die Anregung, die Organisation des Podiums zur Regio-Kooperationsinitiative, die aufgrund von Pandemie verschoben wurde, wieder in die Planung aufzunehmen, weil es sich um ein der Kernthemen der Starke Region handelt und die Diskussion um die Zusammenarbeit zwischen der fünf Kantone der Nordwestschweiz stattfinden soll. Die Anregung wird zur Kenntnis genommen.

Der Jahresbericht wird einstimmig genehmigt.

5. Jahresrechnung und Bericht der Revisionsstelle

Die Jahresrechnung wurde den Mitgliedern zusammen mit der Einladung zugestellt. Dominik Banny, Kassier, erläutert das Ergebnis.

Dieter Baumann als Vertreter der Urs Baumann & Partner AG verliest den Revisorenbericht und beantragt Genehmigung der Rechnung sowie die Décharge des Kassiers. Die Jahresrechnung wird einstimmig genehmigt und dem Kassier Décharge erteilt.

6. Jahresbeiträge 2023: Mitglieder- und Gönnerbeiträge

Für 2023 beantragt der Vorstand, den Jahresbeitrag auf Fr. 40.-- für Einzelmitglieder, Fr. 200.-- für Firmenmitglieder, Fr. 800.-- für Gönnerinnen und Gönner sowie Fr. 500.-- für lebenslängliche Einzelmitglieder unverändert zu belassen. Bei jungen Personen in Ausbildung/Studium wird lediglich ein symbolischer Jahresbeitrag von Fr. 10.-- erhoben.

Die Anträge werden ohne Gegenstimme angenommen.

7. Décharge-Erteilung an den Vorstand

Dem Vorstand wird einstimmig Décharge erteilt.

8. Wahlen

Wiederwahl der bisherigen Vorstandsmitglieder

Hans Rudolf Bachmann, Dominik Banny, Tim Cuénod, Marc Schinzel, Karin Kälin Neuner-Jehle und Felix Wettstein.

Neuwahl der Vorstandsmitglieder

Béa Bieber, Grossrätin Aargau und Vizepräsidentin des Oberrheinrats

Béatrix von Sury d'Aspremont, Landrätin Basel-Landschaft und Vize-Gemeindepräsidentin Reinach

Alle Kandidierenden werden einstimmig gewählt.

Karin Kälin und Felix Wettstein verabschieden die austretenden Vorstandsmitglieder Luca Urgese, Thomas Christen, Edith Saner und Mike Keller. Der anwesende Luca Urgese wird

mit Applaus und Dank für seinen langjährigen Einsatz als Vorstandsmitglied und Vize-Präsident verabschiedet.

Die Treuhandfirma Urs Baumann + Partner AG wird als **Kontrollstelle** einstimmig gewählt.

Der Vorstand setzt sich neu wie folgt zusammen: Felix Wettstein (Co-Präsident), Karin Kälin Neuner-Jehle (Co-Präsidentin), Dominik Banny (Kassier), Hans Rudolf Bachmann, Béa Bieber, Tim Cuénod, Marc Schinzel und Béatrix von Sury d'Aspremont.

9. Diverses

- Ressort Digitaler Raum NWCH: Luca Urgese erklärt sich bereit, sich um dieses Thema zu kümmern und ein Papier vorzubereiten. Das Thema wird ergänzend zum 10 Punkte-Programm vertieft und - im Vorstand weiterbearbeitet.
- Peter Bauer regt an, bei der Festlegung des Datums der Generalversammlung und der Anerkennungspreisverleihung den Terminkalender genauer anzuschauen, um die Kollisionen wie z.B. mit dem Pfeffinger Forum 2022 zu vermeiden. Die Anregung wird zur Kenntnis genommen.
- Marc Joset stellt die Frage, ob das Exposé von Peter Bauer zum Föderalismus und Konzept zu einer gesamtschweizerischen Gebietsreform mit 7 Kantonen / Regionen behandelt wurde. Der Vorstand wird dieses Thema auf der Traktandenliste nehmen und an der nächsten Generalversammlung darüber berichten.
- Peter Bauer regt an, das Thema des geplanten Umbaus des Musical-Theaters in eine Schwimmhalle mit einem 50-Meter-Becken zu verfolgen. Eine Kulturstadt wie Basel sollte zum Nutzen der ganzen Regio Basiliensis nicht auf dieses Theater verzichten. Die kantonale Volks-Initiative betreffend „Erhalt des MUSICAL THEATER BASEL“ ist unterwegs. Peter Bauer schlägt als Alternative vor, ein überregionales Sportzentrum zu fördern, welches z.B. mit dem Umbau der Kunsteisbahn St. Margarethen mit einer 50-Meter-Schwimmhalle im Erdgeschoss oder die Renovation des Schwimmbads Spiegelfeld in Binningen realisiert wurden. Das Co-Präsidium nimmt diese Vorschläge entgegen und wird sie überprüfen.

Basel, den 18. November 2022

Die Protokollführerin:
Irina Blonina